
意見交換会開催結果概要 

 

１ 開催日時    令和７年２月27日（木） 

 

２ 時  間    開会 午後７時～ 閉会 午後８時 

 

３ 場  所    長土塀青少年交流センター ４階大集会室 

 

４ 市民参加人数  34名 

 

５ 出席議員     喜多浩一議長、上田雅大副議長、野本正人議会運営委員長、 

坂本泰広総務常任委員長、北 幸栽総務常任副委員長 

広田美代総務常任委員、下沢広伸総務常任委員、 

玉野 道総務常任委員、森 一敏総務常任委員、 

源野和清総務常任委員、久保洋子総務常任委員、 

稲端明浩経済環境常任委員長、 

道上周太経済環境常任副委員長、 

大西克利経済環境常任委員、麦田 徹経済環境常任委員、 

新谷博範経済環境常任委員、森尾嘉昭経済環境常任委員、 

中川俊一建設企業常任委員長、 

柿本章博建設企業常任副委員長、 

坂本順子建設企業常任委員、清水邦彦建設企業常任委員、 

粟森 慨建設企業常任委員、高村佳伸建設企業常任委員、 

小間井大祐市民福祉常任委員長、 

荒木博文文教消防常任委員長 

（オブザーバー議員） 

坂 秀明議員、山本ひかる議員、黒口啓一郎議員、 

川島美和議員、高務淳弘議員、高  誠議員、 

前 誠一議員、熊野盛夫議員 

 
６ 次  第    別紙のとおり  
 
７ 結果概要    以下のとおり  
 
 



坂本泰広総務常任委員長の進行のもと、喜多浩一議長の開会挨拶に引き続き、稲

端明浩経済環境常任委員長から令和６年度金沢市議会12月定例月議会の報告を行

った後、中川俊一建設企業常任委員長から意見交換の方法について説明を行った。

次に、テーマに関してテーブルごとに参加者と意見交換を行った後、上田雅大副議

長の閉会挨拶で閉会した。  
 
１．開 会 

【坂本泰広総務常任委員長】 

定刻となりましたので、ただいまより金沢市議会意見交換会を開催いたします。 

本日の司会進行をつとめさせていただきます、総務常任委員会委員長の坂本でござ

います。よろしくお願いいたします。 

開会に当たりまして、金沢市議会喜多浩一議長から皆様方に御挨拶申し上げます。 

【喜多浩一議長】 

本日は、金沢市議会 意見交換会にお集まりいただき、誠にありがとうございます。

昨年11月に第１回を開催し、今年度２度目となりますが、本日の意見交換会のテー

マは、第１回に引き続き「防災」についてであります。能登半島地震から１年２か

月が経過しましたが、皆さんの地域や校下で１度は防災訓練を実施されたのではな

いかと思いますし、町会独自の話合いなどが行われたと思います。本日は、そうい

った意見をぜひお聞かせいただきたいと存じます。いただいたご意見については、

今後議会の議論の参考にさせていただきたいと存じます。限られた時間ではありま

すが、どうぞよろしくお願い申し上げます。 

【坂本泰広総務常任委員長】 

ありがとうございました。 

本日の意見交換会は、金沢市議会総務常任委員会、経済環境常任委員会及び建設

企業常任委員会が主催となっております。出席議員の紹介については、事前に配付

してあります議員名簿に代えさせていただきますことを御容赦願います。なお、オ

ブザーバー議員の氏名は記載がないことも併せて御承知願います。 

 次に、本日の意見交換会について、簡単に御説明いたします。この意見交換会は、

金沢市議会が主催するもので、市民の代表として議会に出ている議員と、市民の皆

様との意見交換をする場であり、金沢市の事業を説明する場ではないことを御了承

いただきたいと思います。 

本日のテーマは、「災害への備え」についてであります。この後の進行について

ですが、まず議会報告として、令和６年度金沢市議会12月定例月議会について御説

明した後、本日のテーマ、「災害への備え」について、テーブルごとに皆様と意見

交換をさせていただきたいと思っておりますので、よろしくお願いいたします。 

 

 



２．議会からの報告 

・令和６年度金沢市議会12月定例月議会報告 

【坂本泰広総務常任委員長】 

それでは、令和６年度金沢市議会12月定例月議会につきまして、経済環境常任委

員会稲端委員長より報告いたします。 

 

〔稲端明浩経済環境常任委員長が令和６年度金沢市議会12月定例月議会につ

いて別紙のとおり説明〕 

 

ありがとうございました。 

 

３．テーマ（災害への備え）に関する意見交換 

・意見交換の方法についての説明 

【坂本泰広総務常任委員長】 

それでは、本日の意見交換の方法につきまして、建設企業常任委員会中川委員長

より説明いたします。 

【中川俊一建設企業常任委員長】 

それでは、意見交換に進みます。まず、本日の意見交換の方法について説明させ

ていただきます。今回の意見交換は、参加者の皆様が気軽に発言できるように、テ

ーブルごとに意見交換をする方式といたしました。今回お話いただく意見によって

は、参加の議員があまり知らない、または、初めてお聞きするような内容もあろう

かと思いますが、御容赦いただきたいと思います。また、発言にあたりましては、

「災害への備え」について、どのように取り組んでいくのかという観点から御意見

をいただければと思います。 

それではこれよりテーブルごとに、意見交換を行いたいと思います。今回の意見

交換会の申込みの際に、意見交換をしたい事項について記載していただきましたが、

その内容をまとめた資料を机の上に置かせていただきましたので、その内容につい

て、テーブルごとに順番にお話しいただきたいと思います。 

 なお、御意見につきましては、参加者全員の御意見をお聞きできるように、１人

当たり、３分程度でお話しくださいますようお願いします。 

それではお願いします。 

 

〔テーブルごとに議員と参加者が意見交換〕 

（参加者からの意見については、別紙参照） 

 

【坂本泰広総務常任委員長】 

それでは、終了のお時間となりましたので、本日の意見交換会を終了したいと思



います。 

本日の意見交換会の概要につきましては、後日、金沢市議会のホームページに掲

載させていただきたいと思いますので、あらかじめ御了解願います。また、受付の

際、アンケート用紙をお配りしておりますので、お手数ですが御記入いただきたい

と思います。時間の関係もあり、本日発言できなかった御意見がございましたら、

ぜひアンケートに御記入いただければ幸いでございます。アンケート用紙と鉛筆に

つきましては、そのまま机の上に置いてお帰りくださいますようお願いします。 

 

４．閉  会 

【坂本泰広総務常任委員長】 

それでは、閉会に当たりまして、上田副議長からお礼の御挨拶を申し上げます。 

【上田雅大副議長】 

本日は、限られた時間ではありましたが、どのテーブルでも活発な意見交換が行

われており、誠にありがとうございました。皆様の御協力のもと、活発な意見交換

ができたことを、心より感謝申し上げます。 

今日は、「災害への備え」という大きなテーマで意見交換させていただきました。

いただいた御意見を全て反映していくことは難しいかもしれませんが、議員一人一

人が真摯に受け止め、その実現のための方策について議論を交わし、一つでも多く

市政に反映していきたいと思っております。 

本日は皆様お忙しい中、また、遅い時間にもかかわらず、意見交換会に御参加い

ただき、どうもありがとうございました。 

【坂本泰広総務常任委員長】 

それでは、これで意見交換会を終了いたします。 

本日はお忙しい中、御参加いただき、ありがとうございました。 

 

以 上  


